



L'époque thinite ou archaïque

L'époque thinite ou archaïque (environ 3000-2670 av. J.-C.) est celle des deux premières dynasties royales égyptiennes. Elle doit l'appellation de « thinite » à la ville de Thinis (ou This), proche d'Abydos, berceau supposé des premiers rois.

■ Au cours de la seconde moitié du IV^e millénaire avant notre ère, deux royaumes s'étaient constitués : l'un en Haute Égypte, l'autre dans le Delta. Au début du III^e millénaire — ou même un peu avant — les deux royaumes s'unirent en un seul, à l'organisation politique et administrative déjà élaborée.

■ D'après le mythe fondateur, c'est le « roi Scorpion » — nommé Ménes par les textes égyptiens de la XVIII^e dynastie, nom repris par Manéthon —, roi de Hiérakonpolis, en Haute Égypte, qui aurait conquis le Delta et aurait organisé le pays, grâce à ses qualités de guerrier et d'administrateur.

